

**Local**

# Madres de Desaparecidos Políticos Denuncian Presiones por Parte de Agentes de la CNDH

Rosario Ibarra Cree que en Contubernio con la PGR Tratan de Torturarlas Psicológicamente

Agentes de la Comisión Nacional de Derechos Humanos que visitaron el Estado y la ciudad la semana pasada, fueron acusados por madres de desaparecidos políticos del Grupo Eureka de haberlas presionado, obligado a firmar unas actas y de haberles tomado fotografías.

Dijeron ignorar los motivos o los fines de esas medidas, pues recibieron una versión confusa y cruel y además falsa: los restos de nuestros hijos estaban en fosas comunes en el Estado.

En esta ciudad se les hizo creer con base en una supuesta información de un ex guerrillero, que habían sido localizados los restos de sus hijos desaparecidos y estaban en una fosa común en un rancho. Encontraron huesos pero eran de animales.

En la farsa participaron la Secretaria de Gobierno del Estado Martha Lara de Sarkis; el Subprocurador Arturo Licón Baeza y Guillermo Prieto, jefe de la Policía Municipal.

La acción de los agentes de la CNDH ameritó una protesta nacional del Grupo Eureka y plantones en Chihuahua y la Ciudad de México.

De acuerdo con declaraciones de Martha de los Ríos en Chihuahua e Irma Chavarría de Coronel en esta ciudad, los agentes se acreditaron como de la CNDH pero llegaron acompañados de un agente del Ministerio Público Federal, que en todos los casos levantó un acta. Algo increíble.

Rosario Ibarra de Piedra por vía telefónica dijo que la misma acción se repitió en todo el país, y protestó, pues se trata de una tortura contra madres que han perdido a sus hijos y es una burla criminal lo que se les hizo.

Informó que la protesta formal de Eureka ya fue hecha llegar a la ONU y a Amistía Internacional.

"Desde Ciudad Juárez hasta Guadalajara y Oaxaca, estas brigadas inquisidoras tratan de romper la unidad interna de Eureka entrevistando a la madres por separado".

"No contentos con burlarse de su dolor las ficharon a ellas y a todos sus familiares, tomaron fotografías de sus casas y las hicieron firmar actas que levanta un agente del Ministerio Público Federal", denunció la luchadora social.

El contubernio entre la CNDH y el Ministerio Público Federal es una abe-

rrante contradicción, ya que es la Procuraduría la responsable de las desapariciones de más de 580 personas por motivos políticos, dijo Rosario Ibarra.

De acuerdo con la versión de las señoras Irma Chavarría de Coronel; Concepción G. viuda de Corral, las señoras Soto y Espinoza fueron aisladas en sus casas para ser investigadas.

"Les hicieron una ficha policiaca a ellas y a sus familiares, con tomas fotográficas de toda la vivienda que después anexaron a un acta levantada por un agente del Ministerio Público Federal y las presionaron a firmarla", denunciaron las madres ofendidas.

**EL VIERNES ESTUVIERON EN CHIHUAHUA**

Por vía telefónica Martha de los Ríos dirigente de Eureka en Chihuahua, dijo a DIARIO DE JUAREZ que allá se presentaron el viernes, para hacerles lo mismo, sólo que allá los rechazaron e iniciaron un plantón para denunciarlos ante el Gobernador del Estado, a quien hicieron responsable de las violaciones a los derechos humanos.

Los miembros de esa brigada, no portaban credenciales ni oficio de comisión alguno, pero se identificaron como de la CNDH y sus nombres son: Carlos de la Concha González, Carlos Reyes Domínguez y Daniel Thitle Morquecho; Joaquín Pérez Serrano se acreditó como agente del Ministerio Público Federal.

Sobre su actividad en Ciudad Juárez, informaron estar coordinados con la Secretaria de Gobierno Martha Lara de Sarkis.

Se trataba de buscar en una fosa del Rancho El Mudo, en las cercanías de Ciudad Juárez, los huesos de catorce chihuahuenses reportados como desaparecidos políticos. Según su versión, tenían información de Alfredo Medina Vizcaíno, ex guerrillero de los años setentas.

En la búsqueda intervinieron el Subprocurador Arturo Licón Baeza y Guillermo Prieto, Jefe de la Policía Municipal de Ciudad Juárez.

Usaron equipo especial en la excavación y efectivamente encontraron huesos pero eran de animales.

**TORTURA CONTRA LAS MADRES**

Rosario Ibarra desde Monterrey calificó de violación a los derechos humanos, la tortura moral que representa el decir a una

madre que encontraron huesos que pueden ser los de su hijo, y luego aclarar que son de animales.

Martha de los Ríos desde Chihuahua, dijo que estas versiones son para crear el ambiente de muerte alrededor de los desaparecidos. La señora Corral de esta frontera, dijo que cuando a ella le dieron esa versión los paró en seco diciéndoles "no busquen entre los muertos a los vivos".

"A mi hijo lo apresaron en Puebla, a los siete días lo presentaron vivo ante la prensa, ni modo que lo hayan traído desde allá nada más a enterrarlo junto a los otros, después de tantos años", les dijo la Doña a los investigadores.

La madre del psicólogo desaparecido, Isela Olivas no fue invitada por la CNDH aún cuando ella sí les ha pedido que investiguen el caso de su hijo.

Los de la CNDH dijeron a Martha de los Ríos en Chihuahua, que ese caso era aparte porque no era político y que a la señora Olivas la atendería otra comisión especial.

Rosario Ibarra, dijo que la mira del Comité sigue puesta en la promesa presidencial de abril y agosto de 1990 de entregarles a sus hijos como estuvieran en un máximo de un mes.

"Aunque ya pasaron muchos meses, esperamos saber si hará efectiva su promesa; por lo pronto nosotras seguimos confiando en nuestra lucha" se oyó segura la voz de la Doña.

**ARREGLO A LA MEXICANA**

La señora Ibarra también dijo que al iniciar el aberrante contubernio entre la CNDH y la PGR para iniciar la averiguación que ahora andan haciendo, las llamaron a colaborar y a aceptar "un arreglo a la mexicana".

"Nosotras le contestamos al Procurador Enrique Alvarez del Castillo, que no nos habían quitado cualquier cosa, que nos habían quitado a nuestros hijos y que no existía ningún arreglo".

Finalmente dijo que las medidas a tomar ante esta actividad gubernamental serán tomadas en medio del foro que realizarán a mediados del mes de febrero en México, y que por lo pronto el próximo martes publicarán un boletín a nivel nacional dando a conocer lo sucedido en Ciudad Juárez y Chihuahua.